

06/02/25

OPINIÓN



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

esde el sexenio pasado se estableció que conceptos como popularidad, aceptación, percepción, envueltos en contextos como narrativas o discursos, eran parte importante de la política de gobierno que se lleva a cabo desde la administración federal.

Por lo anterior, no era difícil que ante cada coyuntura complicada en Palacio Nacional se respondiera con datos de encuestas que mostraban la aprobación o popularidad del gobernante en turno, como si eso fuera lo único importante para el país.

Pero ahora, considerando este marco de referencia, para la presidenta Sheinbaum es difícil enfrentar a Donald Trump porque juega en la misma cancha y utilizando los recursos de un gobierno basado más en la propaganda que en resultados.

Muchas de las promesas que Trump hizo durante su pasada campaña electoral encontraron apoyo incluso entre los grupos sociales que se verían afectados por las mismas, como es el caso de los latinos y el inicio de una criminalización por el simple hecho de hablar español.

Acusar sin bases, como en el reciente accidente aéreo en Washington, o difundir sólo las partes que le convienen de conversaciones con mandatarios de otros países son historias que ya conocimos en nuestro país, en especial el sexenio pasado.

Además, avasallar a los adversarios con señalamientos y pasar por encima de la ley, sin importar las consecuencias, es un comportamiento que ya vimos que se hizo desde Palacio Nacional el sexenio anterior.

Así que será complicado para la presidenta lidiar con un jugador más avanzado en eso de gobernar por apariencias y con el apoyo de las redes sociales, hablando principalmente para su base electoral y presumiendo sus índices de aprobación, como seguramente veremos en poco tiempo que se difunde en las conferencias de prensa de la Casa Blanca.

No por otro motivo en dicha instancia se están removiendo a medios de comunicación tradicionales -y críticos- para que su lugar sea ocupado por los afines, en especial del ámbito digital, para que difundan noticias más de acuerdo a la narrativa presidencial.

Y es que en esto no sólo debemos resaltar las coincidencias, sino también el conocido refrán de que para que la cuña apriete debe ser del mismo palo.

APUNTES ELECTORALES

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ratificó la modificación legal que facultó a la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei para que pueda hacer nombramientos de la estructura orgánica del Instituto sin la participación del Consejo General.

Con lo de los aranceles poco se ha hablado de las elecciones locales de Durango y Veracruz para este año. En el segundo estado las cosas se están empezando a calentar tanto por las acusaciones del PT hacia Morena, como en el interior del PAN en donde siguen buscando que los Yunes ya no sigan influyendo en las decisiones del partido, a pesar de que padre y uno de los hijos ya fueron expulsados.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesVigueras • en BlueSky areyesvigueras.bsky.social

Conferencia del Pueblo

Ciudad de México

Foto: Gobierno de México

